
視察報告書

府中市議会議長 様

平成 31年 2月 1日

会 派 名 市民クラブ

し

し

日 時 平成 31年 1月 29日 (火曜 日)

視 察 先 石川県白山市 松任石川中央病院

視察項 目 サービス付き高齢者向け住宅について

参 加 者 水田豊 土井基司 芝内則明

視察内容 府中北市民病院の 4階に設置 されるサー ビス付き高齢者向け住宅

(サ高住)と 比較検討するため、お話を伺った。

1施設内で地域包括ケアシステムを完結するようにしたいとい う

ことで、病院本館に隣接 (連絡通路あり)して、サ高住、ショー ト

ステイ、地域密着特別養護老人ホームが各階 (1階は事務所 とコン

ビニ)に配置 された、「地域包括福祉支援セ ンターおか りや」 を

2015年 度に建設 している。各施設 とも入居状況は順調で、入居

者の状況に応 じて病院入院を含め、各施設で連携 した対応を行なっ

ている。

感染症対策は別棟 とい うことで徹底 しているが、隣接 しているた

め、通院には便利が良い。

職員は基本的に各施設ごとの専従職員だが、同一グループとい う

ことで、お互いの交流は行なわれている。

サ高住は赤字にはなっていないが、病院の規模からすると、収支

の改善につながるようなものではなく、あくまで地域包括ケアをめ

ざすものと位置付けている。

所 感 病院自体が、先進医療や心臓病 リハ ビリセンターなどの高度な機

能を備えているうえに、地域包括ケアシステムまでも網羅 してお り、

正直比較できないほどの差を感 じた。人 口11万人でこれ程充実 さ

せる秘訣を伺いたかったが、特段変わったことはやっていない とい

う説明だった。 もしそ うであるなら、府中市でもや り方次第で同じ

ような体制を実現できるのではないか。


